



Estados financieros al 31 de diciembre de 2024

Auditor externo y Superintendencia de Educación Superior confirman que situación financiera de la UBB es estable

La estabilidad de la actual situación económica de la Universidad del Bío-Bío ha sido ratificada tanto en la revisión de sus últimos estados financieros, que realizó una firma auditora internacional, como en declaraciones de la Superintendencia de Educación Superior (SES), que supervisa a todas las instituciones de educación superior.

En un reciente comunicado, la SES se refirió al proceso de acompañamiento a la UBB que inició el año pasado y que -dice- "se centró primero en resolver los déficits presupuestarios que enfrentaba, reestructurando su carga financiera". La declaración agrega: "Luego de verificar importantes avances en el escenario general de la institución, el trabajo posterior se ha focalizado en generar ahorros, mejorar procesos y producir ganancias en productividad. Como resultado, la situación financiera de la Universidad es hoy estable".

En tanto, el vicerrector de Asuntos Económicos de la UBB Dr. Mauricio Gutiérrez Urzúa, señaló que la auditoría a los estados financieros al 31 de diciembre de 2024 arroja positivas señales, mostrando como resultado final una ganancia (que debe ser íntegramente invertida en la misma universidad), una mejora en el capital de trabajo, un aumento en los flujos operacionales y una disminución de la deuda financiera a corto y largo plazo, entre otros indicadores.

El vicerrector comentó que el fortalecimiento de la situación económica de la Universidad del Bío-Bío y sus favorables expectativas han sido destacadas por la Rectoría, a raíz de la reciente difusión de los resultados de la auditoría a la institución que realizó la Contraloría Regional y que abarcó los años 2020 al 2023.

"Nuestra universidad acoge el informe del órgano contralor con plena responsabilidad, reconociendo la necesidad de mejorar procedimientos y con total disposición a adoptar las medidas indicadas. Sin perjuicio de ello, creemos necesario precisar que, gracias a la implementación de un plan de sustentabilidad, la institución está en mejores condiciones financieras que en el período cita-

do", aclaró Gutiérrez.

La autoridad universitaria puntualizó que las medidas implementadas incluyen la mejora de la oferta académica, la promoción de la eficiencia en el ámbito académico, un mayor control de los honorarios administrativos, la disminución de gastos operacionales y la reestructuración de la deuda financiera, entre otras.

Gutiérrez afirmó categóricamente que los recursos del Estado que recibe la Universidad del Bío-Bío han sido empleados siempre y de forma exclusiva para asegurar el cumplimiento de sus funciones esenciales -docencia, investigación y vinculación con el medio-, así como del compromiso institucional con quienes desarrollan estas labores.

